

# El doble triunfo del PAC

Oficialismo logró la presidencia de Congreso con apoyo del PLN y el PUSC

**Manuel Avendaño A.**  
manuel.avendano@elfinancierocr.com

Lo del Partido Acción Ciudadana (PAC) es una doble victoria sin dilaciones. El 2018 le trajo la Presidencia de la República y la del Congreso.

sus votos para apoyar la presidencia del PAC.

Los legisladores verdiblanco, bajo la dirección de Carlos Ricardo Benavides, también negociaron con el Partido Restauración Nacional (PRN) para garantizar-



laciones. El 2018 le trajo la Presidencia de la República y la del Congreso.

Carlos Alvarado tendrá a la diputada oficialista Carolina Hidalgo comandando el Directorio Legislativo durante su primer año de Gobierno. Más de lo que cualquier presidente puede pedir en épocas de multipartidismo.

El pasado 1.º de mayo, tras una intensa jornada de negociaciones, las bancadas del Partido Liberación Nacional (PLN) y del Partido Unidad Social Cristiana (PUSC), se alinearon con la fracción del PAC para darle la presidencia de la Asamblea Legislativa a cambio de otros puestos.

Del ajedrez que se jugó ese día en Cuesta de Moras se pueden extraer mensajes y lecciones que ayudan a entender cómo será el primer año del nuevo congreso.

### PLN negociador

Pese a que es la fracción más grande del actual plenario con 17 diputados, Liberación Nacional no opuso resistencia y entregó

do Benavides, también negociaron con el Partido Restauración Nacional (PRN) para garantizarse dos puestos en el Directorio.

Fue así como Luis Fernando Chacón logró la primera secretaría con 54 votos y Yorleni León se adjudicó la primera prosecretaría con 56 sufragios.

Para cosechar un apoyo tan amplio, el PLN tuvo que negociar con el PAC, el PUSC, el PRN y con los partidos Republicano Social Cristiano (PRSC) e Integración Nacional (PIN).

Lo que evidenció a una fracción que le dio validez a la cuota de poder que ostenta gracias a sus 17 escaños.

Mientras ofreció los votos al PAC para la presidencia legislativa, también tuvo la capacidad de abrir el diálogo con otras fuerzas políticas que se alejaron del oficialismo en la primera votación.

Benavides aseguró que el apoyo para que el PAC presida el Congreso se debe a que buscan mejorar la comunicación con el Gobierno durante el primer año de

**Carolina Hidalgo**, diputada del PAC (en el centro de la foto), es la tercera mujer en ocupar la presidencia de la Asamblea Legislativa, antes lo consiguieron Rose Mary Karpinsky, del PLN (1986), y Rina Contreras, del PUSC (2000).

la Asamblea Legislativa.

Lo que trata de evitar la fracción verdiblanca es una ruptura del vínculo que debe existir entre los poderes Legislativo y Ejecutivo, sobre todo cuando se discute una reforma fiscal.

### Restauración es oposición

El PRN no fue protagonista en la jornada para elegir el Directorio.

En la postulación de candidatos para la presidencia presentaron el nombre de Carlos Avendaño Calvo, quien contó con los votos de su fracción únicamente.

No quisieron negociar con el PAC y se mantuvieron lejanos del oficialismo.

Sin embargo, sí dialogaron con el PLN y con otras fuerzas políticas para llevar a Ivonne Acuña a la segunda secretaría.

En un puesto que parece más el reclamo de una cuota de poder necesaria para no cederle todo el escenario político al PAC.

Los legisladores de Restauración Nacional mantienen la idea de llevar una agenda propia de temas legislativos que ellos consideran prioritaria.

La posición mostrada durante la elección del Directorio evidencia el mensaje político que ya habían dado antes, cuando rechazaron llevar figuras políticas al gabinete de Carlos Alvarado.

Avendaño, jefe de fracción del PRN, fue enfático en que defenderán sus posiciones y los proyectos de ley que se ajustan a sus intereses y los del país.

Los legisladores de Restauración tuvieron perfil bajo, no buscaron los reflectores.

ALBERT MARÍN EF

### El precio de la reforma fiscal

La confianza que entregaron con sus votos las diferentes fracciones al PAC para que ganara la presidencia del Congreso, solo tienen un fin: que el oficialismo asuma el precio político que conlleva la reforma fiscal.

Victor Morales Mora, jefe de la bancada de Acción Ciudadana, indicó que su principal objetivo es la aprobación de este proyecto de ley para dar recursos frescos al gobierno de Alvarado.

En el PLN y el PUSC están de acuerdo en apoyar el trámite de la reforma, pero piden mayor claridad en las acciones para contener y recortar el gasto público.

La oposición le dio la confianza al PAC, pero también le advirtió que tiene un año para conseguir su objetivo. ■